

Sevilla . 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre  
Fuera . . . . . 6 pesetas  
Extranjero y Ultramar . . 10

EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos,  
esquelas mortuorias, comunicados y avisos  
a precios convencionales  
TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR  
Teléfono núm. 290

Año VIII.—NUM. 2.644

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Jueves 4 de Octubre de 1900

## FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

Las importantes compras realizadas por estos conocidos almacenes para la temporada de invierno les facilita ofrecer al público en la sección de ventas que tienen establecida al detall en su grandioso establecimiento, entre otros muchos artículos, variados surtidos en:  
Lanas y paños para trajes de señora y niños gran fantasía, astracanes rizados y paños para capas de señora.  
Gargas, vicuñas y tricots, desde lo más barato á lo más superior.  
Cheviots y satenes, gran novedad, para trajes de caballero.  
Paños para capas de caballero, desde lo más barato á lo más superior; especialidades en colores café, verdes y azules.  
Acolchados y piqué pelo, franelas gran novedad.  
Pañuelos de lana para señora y niñas, toquillas y chalets punto gran novedad.  
Parganas, camisetas, pantalones punto para señora, caballero y niños, ombrocórás, medias y calcetines de lana, hilo Escocia y algodón.  
Capas para caballero desde 17'50 pesetas á lo más superior que puede confeccionarse.  
Alfombras abaci y cordelillo de 2'25 reales metro; moqueta á 4 pesetas, y terolopelo á 6'50 pesetas metro.  
Tapicería para muebles; colchas de seda, mantas de lana y algodón para camas y viaje. Alfombrillas de moqueta y terolopelo, tapetes de tapicería; toallas hilo, algodón y rumbas, desde 2 reales; especialidad en juegos mantelería para bodas.  
A realizar: Solo por 15 días, cojines árabes bordados estilo oriental, á 4 pesetas; la acreditada tela blanca llamada Gran Duquesa á 9 pesetas pieza de 20 metros.  
Depósito de pañuelos de Manila bordados y mantillas de blonda.

HORAS DE DESPACHO DE 8 MAÑANA A 9 NOCHE  
Ventas solo al contado

El Noticiero Sevillano es el periódico de mayor circulación de Andalucía

### MUEBLES

GRAN REBAJA DE PRECIOS

### Simón Marco

Tarifa, núm. 8

### PIANOS

Agustín M. Lerate  
Cánovas del Castillo 55  
ALMACEN DE MÚSICA

La Theobromina fosfatada  
Lique no es un medicamento sino un alimento que viene á compensar las pérdidas orgánicas que de la nutrición está empobrecida ó insufliente. Da venta en todas las droguerías, farmacias y almacenes.

### MUEBLES

José Baldó  
Agujas, 4

### Edición de la mañana

Importación y exportación

La Gaceta llegada ayer tarde á Sevilla publica el siguiente estado resumen de las importaciones y exportaciones realizadas durante los ocho primeros meses del año actual, comparadas con igual período del año 1899.

**Importaciones**  
En la clase 1.ª (Piedras, tierras, minerales, oristeria y productos cerámicos) aparece un aumento de 2 millones de pesetas más que en los ocho primeros meses de 1899.  
En la clase 2.ª (Metales y sus manufacturas) hay un aumento de 8 millones respecto de igual período del año anterior, y de 14 millones respecto del año 1899, ocasionando principalmente estos aumentos en material para construcción de obras públicas.  
En la clase 3.ª (Drogas y productos químicos) el aumento es de 6 millones de pesetas próximamente.  
En la clase 4.ª (Algodón y sus manufacturas) hay una baja de 20 millones de pesetas, siendo respecto de algodón en rama la baja de 22 millones, y compensándose, desdoblándose, la diferencia en mayor introducción de tejidos. Es una característica desconsoladora de la importación en este y otros grupos el hecho de enormes bajas en las primeras materias y aumentos en los productos fabricados, porque revela toda la importancia de la crisis industrial, que pretenden negar los optimistas.  
En la clase 5.ª (Las demás fibras vegetales y sus manufacturas) hay una baja de 4 millones, también en primeras materias.  
En la clase 6.ª (Lanas, pelos y sus manufacturas) la baja es de 1.200.000 pesetas; igualmente en primeras materias.  
En la clase 7.ª (Seda y sus manufacturas) hay 1 millón de baja.  
En la clase 8.ª (Papel y sus aplicaciones) hay un aumento de 1 millón, la mitad en la pasta para fabricar papel y el resto en libros, estampas, etc.  
En la clase 9.ª (Maderas y sus manufacturas) el aumento es de 3 millones.  
En la clase 10.ª (Animales y sus despojos) hay una baja de 2.500.000 pesetas en ganado del utilizable para la labor, la cual se relaciona con la crisis agrícola.  
En la clase 11.ª (Maquinaria, cerrajes y

embarraciones) hay un aumento de 26 millones de pesetas.  
Y, por último, en la clase 12.ª (Sustancias alimenticias) se advierte una baja de 86 millones, en su mayor parte en trigo, cacao, azúcar y café.

**Exportaciones**  
En la 1.ª (Minerales y cerámicos etc.) hay una baja importante próximamente 5 millones de pesetas en casi su totalidad, por haberse exportado en nos mineral de hierro.  
En la clase 2.ª (Metales y sus manufacturas) la baja es de 17 millones de pesetas.  
En la clase 3.ª (Drogas y productos químicos) hay una baja de 600.000 pesetas, y en la 4.ª (Manufacturas de algodón) hemos perdido cerca de 5 millones de pesetas, en los tejidos de algodón estampados y de punto, dato interesante para la crisis industrial.  
Igual significación tiene la baja de la clase 5.ª (Manufacturas de otras fibras vegetales), que es de 600.000 pesetas, y la de la clase 6.ª (Lana y sus manufacturas), que es de 4 millones de pesetas próximamente.  
En la clase 7.ª (Seda y sus manufacturas) hay un aumento de 900.000 pesetas, y en la clase 8.ª (Papel y sus aplicaciones) de 700.000 pesetas.  
En la clase 9.ª (Maderas y otros) hay un aumento de cerca de 7 millones de pesetas, todo él debido á los corchos y tapones.  
En la clase 10.ª (Animales y sus despojos) hay un alza de cerca de 10 millones, motivado por la compra de ganado para el Transvaal.  
En la clase 11.ª (Maquinarias) hay una baja de 62.000 pesetas; pero esta clase no representa al año, vergonzoso es decirlo, más que un término medio de 500.000 pesetas.  
En la clase 12.ª (Sustancias alimenticias) perdemos cerca de 4 y medio millones respecto del año anterior, y la enorme suma de 58 millones comparado con igual período de 1899, si bien entonces no habíamos perdido las colonias.  
Bajamos en exportación de pescados; de frutas (8 millones); de vinos (12 millones); y tenemos aumento en algunos cereales, y, sobre todo, en aceites.  
En la clase 13.ª (Vinos) la baja es insignificante.

Estos datos son, en general, desconsoladores, pues de ellos se desprende el hecho, harto significativo, de que hemos importado mucho menos en primeras materias, y hemos exportado mucho menos también en minerales y sustancias alimenticias.

### Teatro San Fernando

La renombrada obra de don Ventura de la Vega, *El hombre de mundo*, que nunca envejeció, entretuvo anoche agradablemente al público que asistió á San Fernando.

En su interpretación alcanzaron aplausos la señora Guerrero, el señor Díaz de Mendoza, la señora Ruiz y los señores Calle y Díaz.

**Teatro San Fernando**  
La renombrada obra de don Ventura de la Vega, *El hombre de mundo*, que nunca envejeció, entretuvo anoche agradablemente al público que asistió á San Fernando.  
En su interpretación alcanzaron aplausos la señora Guerrero, el señor Díaz de Mendoza, la señora Ruiz y los señores Calle y Díaz.  
*El desdén con el desdén*, del inmortal Moreto, se representará esta noche con el siguiente reparto:  
Diana, señora Guerrero; Cintia, señora Martínez; Laura, señora Ruiz; Fenisa, señora Bofill; Carlos de Urgel, señor Díaz de Mendoza; Príncipe de Bearne, señor Medrano; Gastón de Fox, señor Robles; Conde de Barcelona, señor Cirera, y Potilla, señor Díaz.  
—Mañana se pondrá en escena la obra de don José Echegaray *Mancha que limpia*.  
Una vez que se termine el abono que ocurre, la compañía Guerrero-Mendoza abrirá otro segundo abono, por seis únicas funciones, bajo las mismas bases y condiciones que el primero.  
En este segundo abono se representará la obra de gran espectáculo, de don Manuel Tamayo y Baus, *Virginia*.  
La *Virginia* que ha de hacer la compañía Guerrero-Mendoza, es el arreglo último que de la obra hizo el eminente dramaturgo, por lo que puede considerarse la última representación como un estreno.  
**Huelga de carpinteros**  
Presididos por el compañero José Muñoz de León se reunieron anoche en el salón de

Oriente, los 500 obreros que componen la Asociación de los carpinteros de Sevilla.  
Leída y aprobada el acta de la anterior, se dió cuenta á la reunión del estado actual de la huelga de los operarios de la casa Oñoro y de la continuación en el trabajo de cuatro oficiales en la casa citada.  
Los reunidos acordaron expulsar de la Asociación á los obreros que han desatendido los acuerdos de aquélla.  
Por unanimidad se acordó, conforme á lo solicitado por los huelguistas, no reanudar los trabajos en el taller del señor Oñoro mientras no expulse á los cuatro individuos que trabajan en la actualidad, aumento de jornal en un 25 por 100, disminución hasta ocho de las horas de trabajo y, por último, reemprender al encargado del dicho taller por el trato térido con los obreros.  
Por último, se nombró una comisión encargada de proponer estas condiciones al señor Oñoro para que vuelvan los operarios al trabajo.

### UN ATRACO

Anoche se presentó en la puerta del teatro de San Fernando á un agente de policía un sugeto con varias erosiones en el cuello, de las que recibió atención en la casa de socorro de la plaza de San Francisco, donde fué conducido por el citado guardia.  
Según los datos que hemos podido recoger—á pesar de que la policía á quien consultamos esta madrugada en la Academia de Billar nos manifestó no tenía conocimiento alguno del suceso y hasta hubo inspector que dijo no iban á inventar noticias—el hecho ocurrió en el camino ó en el pueblo de San Juan de Amalfaraque donde dos individuos atracaron al denunciante, apretándole fuertemente el cuello. Le robaron unas 50 pesetas.  
Después de atracado emprendió su viaje hacia Sevilla, presentándose, como queda dicho, á un policía de los que prestaban servicio en el teatro de San Fernando.

### Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)  
(SERVICIO RETERAZADO)  
**Gestión financiera**  
Madrid 3, 5-15 t.—Ha visitado á los subgobernadores del Banco el señor Ferrer y Vidal, encontrando dificultades para conseguir créditos sobre las facturas descontadas y préstamos sobre bienes inmuebles, por ser más propios del Banco Hipotecario.  
En otros puntos encontramos facilidades.

**Romero Rebledo**  
Madrid 3, 5-45 t.—El señor Romero Rebledo acompañará á una de sus hijas al colegio de Londres donde se educó; después irá á la Coruña, donde realizará un acto político.  
El 1.º de Noviembre regresará á Madrid.

**Un encuentro**  
Madrid 3, 7-30 n.—En el frontón Beitjái ha tenido lugar el encuentro entre el señor Urquía (*Capitan Verdades*) y el general Ordoñez.  
Este resultó con una herida de cuatro centímetros en la cabeza al tercer asalto.

**León y Castilla**  
Dicen de San Sebastian que nuestro embajador en París señor León y Castilla par manecerá en los baños de Dax hasta el día 11, en que marchará á París.

**La novela del día**  
Madrid 3, 7-40 n.—Hecha la autopsia al cadáver de la niña que se decía martirizada por su madrastra, se ha evidenciado que la muerte fué debida á una congestión pulmonar doble.  
Las lesiones que presenta carecen de relación con la causa originaria de la muerte de la criatura.

**El de las Almenas.—Pidal en juego**  
Madrid 3, 9-45 n.—El conde de las Almenas ha marchado á Barcelona.  
—Dice el *Heraldo* que el señor Pidal pide la cartera de Guerra para el general Suarez Valdés.  
La *Correspondencia de España* insinúa que quizá traiga mañana el marqués de Lema, que se hallaba en Somio (Asturias), la dimisión del señor Pidal.

**Proyecto de Azeárraga**  
Madrid 3, 10-15 n.—El proyecto del ministro de la Guerra sobre el servicio obligatorio, dispondrá, caso de ser aprobado, que en las ocho capitales de distrito se formen batallones de instrucción, en los que ingresarán quienes se costeará el uniforme y la manutención. Los filiados en dichos regimientos permanecerán fuera del cuartel.  
Después de ocho meses de instrucción se les nombrará alféreces y tres meses después marcharán á sus casas nombrados segundos tenientes de la escala de reserva.  
Llamadas las reservas vendrán aquéllas como segundos tenientes, y así se conseguiría una numerosa oficialidad gratuita.

**Por catalanista**  
Al ministro de Instrucción pública le han teleografiado que el archivero de la delegación de Lérida, pronunció un discurso catalanista en el último meeting. El ministro ha dispuesto la suspensión de empleo y sueldo del funcionario en cuestión, habiendo ordenado al gobernador de dicha provincia le forme expediente.

**La prensa de la noche**  
El *Heraldo* dice que no obstante la solemnidad con que se han celebrado los funerales por el general Martínez Campos, no ha correspondido aquélla á la inmensa pérdida que el régimen actual ha experimentado.

La muerte de Martínez Campos abre una ancha brecha en el turno de los partidos monárquicos, y esto lo han comprendido así hasta en el extranjero.  
Tal es el defecto de los regimenes que se fundan en las personas, no en las ideas.  
Dentro de la democracia—sigue—nadie resulta inenajenable.  
Los regimenes personalísimos producen grandes revoluciones; por eso todo gobierno debe ser de ideas.  
No obstante, en España se seguirá haciendo política personal, con la agravante de ser personas de menor talla y mayor desprestigio.  
La *Epoca* dice se han excedido algo las oposiciones en lo relativo al decreto sobre la forma de cubrir vacantes en las corporaciones provinciales y municipales.  
Considera el periódico ministerial importante censurar antes de conocer el modo de aplicarse el decreto, y es indudable que las Cortes lo harán así.  
Elogia los propósitos que han inspirado el decreto, esperando que las censuras de hoy se conviertan mañana en aplausos.  
El *Correo* afirma que el dolo por la muerte de Martínez Campos ha sido general, y que las clases de la vitalidad nacional.  
Al mismo tiempo que se rendía tributo al soldado ilustre, se ha honrado al político de rectos y buenas intenciones, siendo indudable que los servicios del caudillo aun hubieran sido útiles á su patria.  
La *Correspondencia de España* hace tema de un artículo los comentarios que se han formulado por la ausencia de Pidal en los funerales del general Martínez Campos.  
Considera inexplicable dicha ausencia, y afirma la atribuye la gente al desafecto del señor Pidal hacia el jefe del gobierno.  
Lo confirma el envío del marqués de Lema en calidad de embajador.  
Y termino insistiendo en que en todos los asuntos políticos, vive al día la situación actual.

**Mo se sabe.—Lema regresa**  
Madrid 3, 11 n.—Dicen de San Sebastian que el señor Lema ha despedido se haya fijado la fecha de la salida de la corte.  
—A las dos de mañana llega el marqués de Lema.

**Des noticias**  
Madrid 4, 12-50 madrugada. (Urgente).—El señor Ferrer y Vidal conferenció con el jefe del gobierno y mañana lo hará con el señor Puigcerver.  
—De Alicante dicen que el señor Gasset visitó la huerta y que firmó en el álbum de la prensa.  
En la estación fué aclamado el periodista ministro.

**No hubo proposición**  
El jefe del gobierno ha desmentido se hiciera por una casa extranjera la proposición de dar millón y medio de francos por el *Meteor*, afirmando no hubo oferta superior á la de 1.500.000 pesetas, que dió la Compañía Transatlántica, con la condición de devolverlo si existiese oferta mayor, abonando el 5 por 100 por deterioro.

**Teatrales**  
Madrid 4, 2-45 madrugada. (Urgente).—La inauguración del precioso coliseo de Lara, resultó brillantísima noche. El público que asistió fué selecto, tributando ovaciones á Balbina Valverde y á Nieves Suarez, y á los actores Balaguer, Larra y Santiago.  
—Telegramas de Bolonia dicen ha debutado el tenor Bel cantando *Il Trovatore*, obteniendo un envidiable éxito.

**Telegramas de provincias**  
**De San Sebastian**  
(De nuestro corresponsal especial señor Mena)  
**Lo de Correos**  
San Sebastian 3, 1-45 t.—El ministro de la Gobernación ha firmado la real orden confirmando el acuerdo de la junta de jefes de Correos separando del cuerpo al administrador de Vigo.  
**El embajador de Alemania.—Sin firma**  
Hoy llega el embajador de Alemania, que permanecerá aquí hasta el regreso de la corte.  
—Hoy no ha firmado ningún decreto la reina.—Mena.

**De Barcelona**  
**Obrero aplicado**  
Barcelona 3, 5-15 t.—Tres desconocidos apalearon brutalmente á un obrero de Provensals, habiéndose relacionado este hecho con la huelga.  
**Cierre diario**  
Se han reunido 1.000 dependientes de comercio para pedir el cierre diario á las ocho de la noche.  
**Marineros y caldereros**  
Han visitado al gobernador de Barcelona comisiones de obreros marineros y caldereros huelguistas.  
Para gestionar en Madrid la solución á lo que pretenden se ha nombrado una comisión de la Sociedad el Fomento del Trabajo Nacional.  
**Informar en catalan.—Otra huelga**  
Se han adherido varios colegios de abogados de Cataluña á la proposición de que se informe en catalan ante los tribunales de justicia.  
—Se teme una huelga de los abastecedores de carne.—Simó.

**Crimen y suicidio**  
Guadalajara 3, 6 t.—Un individuo disparó tres tiros sobre una joven de 18 años, matándola. Después volvió sobre sí el arma criminal, suicidándose.  
La causa de estos hechos se achaca á contrariedades amorosas.

**Telegramas del extranjero**  
En Filipinas  
Manila 3.—El micróscopio filipino ataca

ron á las avanzadas yankees en Parafia-que. Los tagalos desarrollaron grande actividad.  
—En Camarines se han librado varias escaramuzas.  
**Robo en el Vaticano**  
Roma 3.—Unos ladrones han robado de la caja del Vaticano 330.000 francos.

**Lo de China**  
**Censuras al emperador**  
Berlín 3.—El jefe de los progresistas alemanes pronunció un discurso censurando la política que sigue el emperador y el gobierno en la cuestión de China.  
Cree el político alemán que se ha rebasado el límite de los intereses de los alemanes.

**El príncipe Tuan**  
Washington 3.—Se ha publicado una nota oficial relativa á la degradación del príncipe Tuan.  
Un tribunal especial decidirá el castigo que ha de imponérselo.  
También se castigará á otros complicados en los sucesos desarrollados últimamente.

**Ingleses y boers**  
**Copo de ingleses**  
Londres 3.—En un encuentro de los boers con los ingleses en DeJagersdriff, resultaron copados éstos últimos.

### Edición de la noche

¿Cuándo empieza el siglo XX?

No crean nuestros lectores que intentemos indagar si el siglo XX comenzó en 1.º de Enero de 1900 ó empieza en igual día del año 1891. Esta cuestión está ya bastante discutida y todos los hombres de ciencia, con raras excepciones, han convenido y demostrado, hasta la saciedad, que el siglo XX empezará á contarse al terminar las 24 horas de que se compone el último día de Diciembre del corriente año, es decir, en el primer instante en que comienza el día 1.º de Enero de 1901.

La pregunta que encabeza estas líneas, se reduce á saber cual será ese instante. La respuesta parece ser:  
—Al dar las doce de la noche del 31 de Diciembre.

Así sería si no se hubiese adoptado, por reciente real decreto, el meridiano de Greenwich para contar el tiempo legal en nuestra Península.

En España nos regimenes por el meridiano de Madrid, para los usos terrestres y el de San Fernando para los marítimos y la mayoría de las poblaciones tienen además sus horarios arreglados á los meridianos propios, pudiendo decirse que cada municipio tienen su hora oficial independiente.

Adoptado ya desde el 1.º de Enero el tiempo internacional del Oeste de Europa, para los usos oficiales del Estado, al comenzar el siglo XX los relojes de tiempo local de cada una de las ciudades de España, marcarán distintas horas.

Así es que en Madrid serán las 11 horas, 45 minutos y 15 segundos; en Sevilla las 11 h., 45 m. y 55 s.; en Oádiz las 11 h., 34 m. y 49 s.; en Málaga las 11 h., 42 m. y 22 s.; en Granada las 11 h., 45 m. y 35 s.; en Córdoba las 11 h., 40 m. y 49 s.; en Huelva las 11 h., 32 m. y 02 s.; en Jaén las 11 h., 45 m. y 47 s.; en Almería las 11 h., 50 m. y 07 s.; en Jerez las 11 h., 45 m. y 47 s.; y en San Fernando las 11 h., 35 m. y 11 s.

Ya saben nuestros lectores la hora fija en que comenzará el siglo XX, con arreglo al tiempo solar medio del Meridiano de Greenwich, nuevo cómputo por el cual hemos de regimenes desde el 1.º de Enero de 1901.

**DEL EXTRANJERO**  
**Las elecciones en Inglaterra**

**Manifiesto de un general italiano.—Crispi y la Triplec**  
Los resultados conocidos de las elecciones son como siguen:  
Los conservadores conservan 12 puestos y ganan dos.  
Los liberales conservan cuatro y ganan dos.

La elección da hasta ahora la siguiente ponderación de fuerzas:  
Ministeriales, 111; liberales, 13; nacionalistas, ocho.  
El señor Churchill, unionista, ha triunfado del liberal señor Oldham.

Los periódicos unionistas, así como los liberales, se declaran satisfechos de los resultados que sus ideas han tenido en estas elecciones, considerando el triunfo á determinados candidatos, mostrándose contentos de tal resultado por el número y calidad de los triunfantes.

Los imperialistas confiesan, sin embargo, que esperaban en la lucha electoral un triunfo más señalado.  
Los liberales se felicitan de haber podido conservar sus posiciones, y aseguran que han obtenido cuanto podían esperar de la lucha electoral.

También hacen constar que en estas elecciones han obtenido sus candidatos una cifra de votos bastante más elevada que la lograda por el partido liberal en las últimas elecciones.

Los periódicos italianos publican un programa político y económico del general Afén de Rivera.  
Reconoce éste que la tributación que pesa sobre el país, y particularmente sobre las clases proletarias, es verdaderamente abrumadora; que hay que poner coto á los gastos, principalmente en los de Guerra y Marina, y que es preciso dar preferencia á los asuntos económicos.

Considera necesaria la abolición de los derechos de consumo, sustituyéndolos con un impuesto sobre el vino al verificarse la

Vendimia y otro sobre la carne en los mataderos. Trata de demostrar que con este procedimiento se abarataría la vida para las clases pobres en un 25 por 100, y al efecto recuerda los resultados obtenidos en Alemania y en Bélgica, cuando estas naciones apelaron a un procedimiento semejante.

En una entrevista que un redactor de La Tribuna ha tenido con Crispi, se mostró partidario este político de la renovación de la Tribuna, entendiéndose que los negociadores italianos podrán obtener a pesar de ellos ventajosos tratados comerciales.

EN EL ATENEO

Las reformas aplicadas por la junta directiva del Ateneo, y aprobadas por unanimidad en la última reunión celebrada por aquí, han sido muy bien recibidas por los ateneístas.

Todos han acordado contribuir, en cuanto sus fuerzas permitan, para que desaparezca el estado de postración en que dicha sociedad se encontraba, y, en estos últimos días, ha ingresado crecido número de socios.

Muy en breve se reunirá la junta directiva para tomar importantes acuerdos, entre ellos algunos encaminados a organizar una velada literaria a beneficio del Ateneo, velada que habrá de celebrarse en el teatro de San Fernando, tomando parte en ella los eminentes artistas María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza.

La Asunción de la Virgen

Más mensajes

El rector de esta Universidad literaria, don Manuel Laraña y Ramírez, la casi totalidad de los catedráticos y los empleados de la misma han firmado la adhesión al mensaje que la archidiócesis de esta capital elevará al santo padre León XIII, por manos del señor arzobispo, en suplica de que como doctor universal y maestro infalible de la Iglesia, defina el dogma de nuestra santa fe la Asunción de la Santísima Virgen.

También, por disposición del decano del Colegio de abogados de esta localidad, don Nicolás Gómez Orozco, y acompañados de una expresiva invitación dirigida a los individuos de dicho Colegio, han sido puestos en la mesa de la sala baja de abogados (edificio de la Audiencia) plegos para adherirse al mensaje del arzobispo.

Con el mismo objeto se reanegan firmas por las hermandades de Nuestro Padre Jesús de la Pasión, Santísimo Cristo del Calvario y Nuestra Señora de la Presentación, de la parroquia de San Isidoro; las Siere Palabras, de San Vicente; Santo Cristo de Burgos y Madre de Dios de la Palma, de la parroquia de San Pedro; la Virgen de la Algría, de San Bartolomé, y otras.

Noticias generales

Un despacho de Lima dice cuenta de haber estallado graves desórdenes en aquella capital. El vecindario pedía que le fuera entregado para lyncharlo el exministro de Hacienda señor don Mariano A. Balanzón, acusado de malversación de fondos públicos, y las tropas se vieron en la necesidad de cargar sobre los revoltosos, originándose una lucha, de la que resultaron más de 100 heridos.

Vapores correo de la Compañía Transatlántica.

El P. de Sabástegui salió el lunes 1.º de Buenos Aires para Montevideo, el Ciudad de Cádiz llegó el 1.º de corriente a Barcelona, y el Alicante llegó en la misma fecha a Barcelona.

La notable compañía de zarzuela de la que forman parte el eminente tenor señor Berges y la apañada tiple señora Rons, que actúan en Madrid, se proponen ir a Jerez para dar quince únicas representaciones en el teatro Principal. Dichas quince funciones tendrán efecto durante el mes actual, si como la empresa espera se obtiene el abono.

En Gijón, el obrero libertario José Valdés, juzgado por un consejo de guerra, como autor de insultos de palabras a la guardia civil, ha sido condenado a cuatro meses de prisión sin abono de la preventiva.

En el siglo que en breve entraremos habrá 1.000 eclipses, de los cuales 650 serán de sol. El mismo siglo constará de 34 552 días, 1.200 meses y 5 128 semanas. Por tres veces durante la misma centuria, el mes de Febrero tendrá cinco domingos, que será en los años 1920, 1948 y 1976.

Diarios oficiales

GACETA: La llegada hoy a Sevilla publica las siguientes disposiciones:

Ministerio de Marina.—Real decreto disponiendo que el capitán de navío don José Morgado cese en el cargo de jefe de la división naval a las órdenes de S. M. la reina regente, durante la permanencia de sus majestades en la costa del Cantábrico.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo que los trabajos de convocatoria a certámenes científicos, literarios, artísticos o industriales se publiquen en los Boletines oficiales y Gaceta de Madrid en la forma que se expresa.

Otras admitiendo la dimisión que del cargo de vocal de la Junta inspectora de las Escuelas de Artes e Industrias ha presentado don José Morer y nombrando para dicho cargo a don Francisco de Paula Arriaga.

BOLETIN OFICIAL: Gobierno de provincia.—Anuncios de los registros de las minas tituladas Le Temps, El Palancar y Nuestra Señora de Lourdes.

Distrito forestal.—Anuncio de la subasta para el aprovechamiento de la leña menor por término de seis años, del monte Pinar Blanco, término de Anznalcázar.

Servicio agronómico.—Resúmenes de las principales observaciones meteorológicas recogidas durante la tercera decena del mes de Septiembre.

Providencias judiciales.—Edictos de los juzgados del Salvador, Magdalena, San Vicente, Urcera, Cazalla de la Sierra, Ecija, Ojuna, Baena y Tociña.

Ayuntamientos.—Anuncios de los de Sevilla, Real de la Jara, Coronil, Las Cabezas, Garena, Almadén de la Plata, La Rinconada y Alcolea del Río.

Acuerdo plausible

La diputación provincial de Zaragoza está, según leemos, estudiando la implantación de una caja de préstamos a labrad-

res, con el fin de matar la usura y favorecer al agricultor.

En el proyecto de bases, que consta de 12 de estas, se establece que se consignarán 200 000 pesetas a dicho fin; el interés anual de los préstamos será de 4 por 100; las garantías serán: hasta 500 pesetas, la firma de un primer contribuyente; de 501 a 1.000, dos firmas, y de más de 1.000 mediante hipoteca.

Los préstamos serán por un año, que vencerá en 31 de Octubre. Las operaciones serán renovables previo el pago de los intereses.

La diputación empleará el premio administrativo, caso de morosidad.

Finalmente, si no bastan las 200 000 pesetas que consigna la diputación para la caja de préstamos, se admitirán imposiciones particulares hasta la cantidad que sea necesaria.

Desde Sanlúcar

Comida en palacio.—El infante, el municipio y los obreros

Anoche se efectuó una comida oficial en el palacio de S. A. el infante don Antonio poseo en Sanlúcar de Barrameda. Asistieron S. A. R. y señores arzobispo, juez de primera instancia, apudante de marina señor La Cueva, rector de las escuelas pías, capitán real, director de sanidad marítima del puerto de Bonanza, capitán de la guardia civil de palacio, señor Durán Vallejo y arquitecto municipal.

La ausencia de la autoridad local la explicó el Censor de este modo: «Fijala atención en la actitud que ha de observar el alcalde accidental con motivo de la invitación para la comida oficial de palacio, se decía ayer que habiendo discrepancia entre los prohombres de la situación local, asistiría a ella don Manuel Hidalgo, dando por interrumpida su licencia y desagraviando así a S. A. R. de los disgustos padecidos».

«Por fin, ya tarde, conferenciaron los señores Hidalgo, Prado y Ríos y acordaron no asistir ninguno, aún cuando deseara tan manifiesto sea de gran trascendencia».

«En los centros obreros de dicha ciudad se está firmando el siguiente escrito: «Serenísimo señor don Antonio de Orleans, irfante de España. Serenísimo señor: Hace tiempo que los gremios de a bañiles, carpinteros, cerrajeros, pintores y otros, deseaban mostrar a vuestra alteza su más entusiasta y leal agradecimiento por la honra que dispensa a Sanlúcar habiéndola real cencia, aunque temporal, de su angustia patria; por los beneficios que reporta a la población emprendiendo mejoras, donde encuentran medios de vida militud de familias que no cuentan más que con el cotidiano trabajo; por la constancia con que siempre ha procurado el bien general protegiendo las artes, la industria y el comercio en todas sus manifestaciones».

Hoy, serenísimo señor, sabedores de que vuestra alteza se retira de Sanlúcar sin que se trasluzca cuándo regresará a la misma, encontramos la ocasión de elevar a vuestra alteza esta manifestación de sincero aprecio para que conste la lealtad, el agradecimiento, el cariño y la veneración que siempre le han profesado los obreros de este pueblo por la liberalidad y virtudes cívicas que adornan a vuestra alteza».

EL CRIMEN DE LA CALLE MATAHACAS

MUERTE DE REYES TRANCHE

A las cinco de esta madrugada ha fallecido en la enfermería de la cárcel Manuel Reyes Tranche, uno de los autores del crimen de la calle de Matahacas, que, como dijimos días pasados, se encontraba muy grave desde hace algún tiempo en la enfermería de la cárcel.

Su muerte ha sido efecto de una tuberculosis pulmonar. En el delirio de la fiebre no cesaba de pronunciar frases incoherentes relativas a su delito. Era natural de Cazalla de la Sierra, en donde hubo de seguirse causa por envenenamiento. Quedan para responder del irrisistente célebre proceso de la calle de Matahacas, Remedios Mesa e Isabel Delgado, madre é hija respectivamente, las cuales encuentranse reclusas en la cárcel de mujeres, para ellas pide el fiscal la pena de muerte en garrote. Isabel Capdevila, cómplice también en el crimen, está declarada en rebeldía, y José Delgado, marido de Remedios, y otro de los responsables, falleció en la enfermería del Pópulo de la misma dolencia que el Reyes. La vista en juicio oral ha sido señalada para los días 26 y 27 del presente mes.

Tribunales

Vista civil.—Se verificó la de un incidente previo, contra un auto que dictó el juez de Cazalla, sobre nulidad de un testamento, seguidos por doña Carmen Soría Alvarez, contra doña María y doña Encarnación Gallego García, representada ésta por su padre don Manuel, informando por la parte apelante el letrado don José Eugenio de los Ríos.

Vistas criminales.—La sección segunda vió en juicio oral una causa del juzgado de Utrera, por lesiones, contra Domingo Celjo. Lo defendió el señor Galan.

Vió otra por hurto, contra Teresa Calero, haciendo su defensa el letrado señor Ponce de León.

Y se vió otra contra José Lopez, también por lesiones, asistiendo como acusador privado don Julián M. de la Cruz, y como defensor don Adolfo R. Jurado.

Un homicidio.—La sección tercera se constituyó con los jurados de Ecija para ver y fallar una causa por homicidio, contra Manuel Silva, al que defendió el letrado don José Pando.

El fiscal, señor Cepero, retiró la acusación, en vista del resultado favorable de la prueba, y la sección de derecho dictó auto de sobrestamiento libre.

Una desgracia

Hoy se ha tenido noticia en esta capital de una desgracia ocurrida anteaayer tarde en el Guadalquivir al sitio de El Copero. En el martinet número 1, que estaba trabajando en la margen del río, el marinero Antonio Cantalejo Valencia tuvo la desgracia de caer desde la plataforma superior sobre el torno de codera de estribor y después al agua, donde se sumergió sin volver a la superficie.

El citado marinero se encontraba esperando que el patrón y otro marinero corta-

ran la punta del piloto que había de clavarse.

Suponen que al caer sobre el torno se causaría gravísima herida, pues aquel artefacto se encontraba manchado de sangre en gran cantidad.

Cuantos esfuerzos se hicieron para extraerlo del agua fueron infructuosos, debido a la fuerte corriente del agua en aquel punto.

El desgraciado Cantalejo vivía en Cefia.

Noticias regionales

En Sanlúcar de Barrameda se nota gran mortandad en el ganado cabrío. A un ganadero, de 115 cabras solo le han quedado 17.

Dios de Almería que con motivo de la campaña vñra, feina en aquel puerto mucha animación. Anteaayer había fondeados 19 vapores para cargar uva y hierro, aparte de los de la carrera. También se hallaban anclados varios barcos de vela.

En Baza (Granada) descargó anteaayer una tormenta de agua y granizo. Ocurrieron hundimientos, inundaciones, desgracias y daños de consideración. Una anciana quedó muerta, enterrada por el granizo. Las huertas fueron arrasadas y los arroyos desbordados. La benemérita realizó heróicos trabajos de salvamento. Pidense auxilios, pues numerosas familias han quedado sin hogar.

Ha entrado en el dique de Matagorda, para limpiar fondos, el crucero Princesa de Asturias.

Procedente de Valparaiso, Coronel, Punta Arenas, Montevideo, Buenos Aires, Santos, Rio Janeiro y Las Palmas, fondeó ayer en Cádiz el vapor San Ignacio, de la Compañía Trasatlántica, con 182 pasajeros. Durante la travesía no se ha registrado ninguna novedad.

El alcalde de Córdoba ha dictado un bando requiriendo a los vecinos para que inmediatamente matricen en sus hijos en las escuelas públicas de sus respectivos distritos. En dicho bando se advierte que los niños que se encuentren en la calle en las horas que deben estar recogidos en las aulas, serán detenidos en el arresto municipal y sus padres multados en diez pesetas la primera vez y de la segunda, siendo sometidos, en caso de reincidir, a la acción de los tribunales de justicia, por desobediencia. La junta local de Instrucción primaria girará frecuentes visitas a las escuelas públicas, con objeto de ver si se cumplen las disposiciones vigentes en la materia.

El próximo sábado saldrá el regimiento lanceros de Vi leviolosa, que se encuentra en Jerez, dando un paso militar, con dirección al Puerto de Santa María.

En dicha población tomarán las fuerzas del rancho de la mañana, regresando por la tarde a Jerez.

El día 18 saldrá nuevamente el regimiento con dirección a Puerto Real y seguirá por el camino de esta villa, hasta que se ponga en contacto con la sección de caballería que se encuentra en Cádiz y que servirá de exploradores al regimiento de Pavia, que habrá salido manobrando ese día de la capital de la provincia.

En Cascaes (Portugal) torará Antonio Fuentes con su cuadrilla.

La empresa de Valencia ha dispuesto para el próximo domingo la celebración de una novillada, en la que tomarán parte como matadores Revértido y Chico de la Blusa.

Los toros pertenecen a la ganadería de don Filiberto Mira.

El domingo 15 se celebrará en Cádiz una corrida de seis novillos toros de Castrión que torarán el Bomba de Algeciras, Formilto y Lunares Un émulo del célebre don Tancredo hipnotizará al primer novillo.

Suministros militares

La comisión provincial en sesión celebrada con asistencia del comisario de guerra de esta plaza, en vista de los datos remitidos por los alcaldes de los pueblos cabeza de partido judicial, ha acordado fijar el precio a que deben abonarse los suministros hechos por los municipios de la provincia a las tropas del ejército y guardia civil, en el mes de Setiembre actual, en la forma siguiente:

- Ración de 700 gramos de pan, 31 céntimos de peseta. Idem de 500 idem de carne, 80 idem idem. Idem de medio litro de vino, 35 id., idem. Idem de 4 kilogramos de cebada, 88 idem idem. Idem de 6 idem de paja, 32 idem, idem. Litro de aceite, 91 idem idem. Kilogramo de leña, 4 idem idem. Idem de carbón, 14 idem idem.

Síndicos y clasificadores

El día 10 del corriente mes deberán comparecer ante la administración de Hacienda los gremios y clasificadores que a continuación se expresan, con objeto de designar los síndicos y clasificadores que han de actuar durante el próximo año de 1901. Tarifa 1.ª, clase 8.ª, números 11, 12, 13, 15, 18, 19, 21, 23, 25, 26, 27 y 28.—Mercaderes de chaquetitas, chalecos, etc., a las doce del día.

Tiendas de abanicos, paraguas, sombrillas, etc., a las doce. Idem de arifoncos de paluquería, perfumería y tocador, a las doce y cuarto. Idem de guantes de todas clases, a las doce y cuarto.

Idem al por menor de papel y objetos de escritorio, a las doce y media. Idem de objetos artísticos antiguos, a la una menos cuarto.

Idem de tocinos y jamones al por menor, a la una. Vendedores al por menor de curtidos, a la una y cuarto. Idem de loza fina, cristal, etc., a la una y media.

Vendedores al por menor de quesos, natas y mantecas, a las dos. Idem de velas de esperma y otras clases, a las dos. Tarifa 4.ª, clase 7.ª, números 78, 80, 81, 82, 83, 85, 88, 89, 90 y 91.—Constructores de guitarras y bandurrias a las dos y cuarto de la tarde.

Herreros y cerrajeros, a las dos y media. Hojalateros y vidrieros, a las tres. Hornos de bollos sin venta, a las tres y media. Maestros de balles, esgrima y gimnasia, a las cuatro menos cuarto. Idem soladores de todas clases, a las cuatro menos cuarto.

Modistas con obrador, a las cuatro.

Obradores de reforma de sombreros a las cuatro y cuarto.

Panaderos con horno y venta, a las cuatro y media.

DEL MUNICIPIO

Comisión de Policía urbana

Presidió el marqués de Gaviña y asistieron los señores Esquivias, Adalid, Real, Romero Canavachuelo, Amores y Liaoh.

Se dió cuenta de una comunicación de la empresa de tranvías pidiendo autorización al ayuntamiento para cambiar el servicio durante la estación de invierno; y notando la comisión que las variaciones que tratan de introducirse no están conformes algunas de ellas con la concesión y otras son perjudiciales al público, acordó pasarse a estudio del señor Real, para que dictamine sobre este extremo.

Respecto a otra comunicación de la misma empresa negándose a presentar al ayuntamiento el reglamento para el servicio, por creer debe hacerlo ante otra autoridad administrativa, dictaminó la comisión, que de acuerdo con los preceptos de la ley, se obligue a la empresa a cumplir lo que se le tiene ordenado, bajo apercibimiento de exigirle las responsabilidades a que haya lugar.

Por último se acordó denegar la petición que la repetida empresa dirige al Ayuntamiento para que se permita fumar dentro de los coches que tiene al servicio y de acuerdo con la petición del señor Real, se determinó que por la Alcaldía se dirija oficio a la dirección para que comunique sin pérdida de tiempo ante qué autoridad ha deducido la pretensión que tiene hecha al Ayuntamiento para que se le conceda aumentar las dimensiones de los vehículos motores, para deducir ante aquella los derechos de la corporación a entender en estos asuntos, derechos reconocidos por la propia empresa al encontrarse en primer término al Ayuntamiento, adelantando la comisión su dictamen contrario a que se autorice el referido aumento.

Junta local de Sanidad

También la Junta local de Sanidad se ha reunido hoy en el Ayuntamiento bajo la presidencia del alcalde, asistiendo los señores Balza, Menarador, Rubio, Espejo, del Rosal, Cuadra, Palazuelo y el secretario de la corporación municipal don Manuel Sánchez Pizjuan.

Se acordó inaugurar la matanza en el Perno el día 20 de los corrientes, verificándose la clausura en la segunda quincena del mes de Abril próximo, é informar favorablemente el proyecto de colector del alcantarillado, conforme con la petición de los doctores Sanchez Pizjuan (don Francisco) y Rubio (don Joaquín).

Por Martinez Campos

En vista del telegrama que el gobierno ha enviado al arzobispo de esta archidiócesis, señor Spínola, el obispo catedral, presidiendo por el dean don Francisco Bernardez Cadas, se ha reunido esta mañana en sesión extraordinaria para tratar en ella de las horas mandadas celebrar en sufragio del alma del general don Arsenio Martínez Campos.

Los canónigos han acordado celebrar los funerales de primera clase y, por esto, se colocará en el centro del templo el mismo aparato que se colocó para la celebración de las horas del señor duque de Montpensier, colocándose en el túmulo las insignias de capitán general.

El sábado a las nueve y media de la mañana se celebrarán las vigilia y después seguirá la celebración de la misa, que la dirá el canónigo dignidad de arcepresto don Jerónimo Álvarez Troya.

El sábado a las doce del día, las campanas de la Giralda anunciarán la celebración de las horas.

El canónigo señor Alarcón ha visitado hoy al alcalde para invitar a la ciudad a los funerales.

Al capitán general señor Luque le han oficiado por el tiene a bien asistir al acto.

Ecos religiosos

En honor de San Francisco de Asís se han celebrado esta mañana en el convento de Santa María de Jesús, solemnes funciones religiosas.

A las diez y media dió principio la misa, asistiendo extraordinariamente concurrentes.

En el altar mayor, y en el lado del Evangelio, se había colocado en uvas andas al Santo, que luce riquísima túnica de terciopelo bordada en oro.

En la parroquia del Sagrario predicó anoche en honor de Nuestra Señora del Rosario, el canónigo magistral don José Roca y Pons.

En el convento de Madre de Dios predicó esta noche, también en honor del Santo Rosario, el orador don Manuel Gomez Falcón.

Esta noche ha estado en el Santo Rosario desde el convento de las Mínimas a la de Nuestra Señora de la O.

En la parroquia de Santa Cruz velará ante el Santísimo Sacramento durante esta semana el turno Cena Domini.

Caida en una zanja

Esta tarde ha ocurrido una sensible desgracia en la calle Adúana.

Uno de los obreros que trabajan en el alcantarillado tuvo la desgracia de caer, en un descuido que tuvo, en el fondo de una zanja.

Al apercibirse de lo ocurrido varios de sus compañeros, inmediatamente bajaron y lograron extraerlo, conduciéndolo a la casa de socorro de la plaza de la Constitución.

El profesor de guardia de este centro benéfico, don Modesto Colarado, le curó de una extensa herida contusa en la región parietal izquierda.

Líbase el herido Antonio Gonzalez Matamoros y tiene 28 años de edad.

De lo ocurrido se ha dado conocimiento al juez de instrucción del segundo distrito.

Robo importante

Entre once y doce de anteañoche fué asaltada por cuatro hombres disfrazados y enmascarados, la casa núm. 17 de la calle Membrillo, de la villa de Arabal, domicilio de doña Dolores Escobar y doña Aurora de Juan García.

Los ladrones descorrajeron varios mue-

bles, llevándose 16.500 reales en billetes del Banco y monedas de plata. La guardia civil, al tener conocimiento de este escandaloso robo, ha salido en persecución de los malhechores.

NOTICIAS LOCALES

Temperatura media a la sombra, 20º centígrados; máxima, 27º; mínima, 12º; máxima al sol, 33º. Presión barométrica: Máxima, 759.5 milímetros; mínima, 758.7.

El jefe del partido alveolista de Huelva, don Manuel de Burgos, que hasta ahora ha sido conocido solamente por sus campañas políticas, se nos presentará en breve con un nuevo orador: el de dramaturgo; preséntese presentado a la compañía Guerrero-Hidalgo un drama en tres actos titulado Arrepentida.

Ayer falleció en el Viso del Alcor; don Víctor Jimenez, padre político del matador de toros Félix Velasco. Enviamos a la familia nuestro sentido pésame.

Ha sido nombrado ayudante de campo del teniente general don Agustín Luque y Coca, capitán general de esta región, el coronel de infantería don Juan Zabla y Balsecuar.

Esta tarde han marchado a Sanlúcar de Barrameda los celebrados obreros hermanos Carpi, para actuar allí, con la compañía Borza, próximamente un mes. Razonablemente a la benévola acogida que les dispuso el público sevillano, nos ruegan lo hagamos constar así y, a la vez, que les despidamos de los amigos de quienes ellos no han podido despedirse por falta de tiempo.

Nuestro estimado amigo el exalcalde de esta capital don Alfredo Heraso y Pizarro, se encuentra hoy muy aliviado de su afección estriplotorax. Nos alegramos.

El ayuntamiento de Gines ha solicitado del señor ministro de la Gobernación la correspondiente autorización para imponer arbitrios extraordinarios sobre especies de consumos, a fin de cubrir el déficit que le resulta en el presupuesto ordinario del próximo año.

Han regresado a esta capital la esposa marquesa del Valle de la Rina, la dichosa guía familia de marroquí, la señora viuda de Freyre acompañada de sus bellas hijas María, Pepa, Angéles y Esperanza y el marqués de Santo Domingo de Gazmar con su bella esposa.

En la casa núm. 4 de la plaza de Pombal, se reunirá a las ocho de la noche la Sociedad de Obreros marmolistas, canteros y sus ramos afines.

Ha marchado a Madrid el director de Sanidad marítima de este puerto don Pedro Ruiz, habiendo quedado enoargado del despacho don Emilio Romero Vilota.

El domingo próximo, a las seis y media de la tarde, saldrá procesionalmente de la iglesia de Santa Catalina, la milagrosa imagen de Nuestra Señora del Rosario.

Han sido nombrados para los trabajos de extinción de la langosta en esta provincia los peritos agrónomos don Antonio Machuca, don Emilio Casamán y don Luis Castro.

El domingo 7, a las dos de la tarde, celebrará cabildo general en su capilla de la calle Orfila, la hermandad de Nuestra Señora de Regia.

Esta noche a las ocho, se reunirá en la casa núm. 3 de la calle Viriato, la Asociación de Obreros a bañiles.

Segun nuestras noticias, ya no se veñácará la corrida de novillos que organizaba la hermandad llamada vulgarmente de los cigarreros.

Se ha recibido del ministerio de Obras pùblicas el libramiento de 125.000 pesetas para atender a los trabajos de las obras en el río Guadalquivir y puerto de Sevilla.

Debido a procederse por la Junta provincial de Beneficencia a la adjudicación de treinta de rentas del patronato fundado en Tociña por Bartolomé García Mejías (El Viejo), comprensivo a los años 1896-97 y 98, dicha Junta ha acordado, para poder cumplir con exactitud lo dispuesto por el fundador, anunciarlo por término de 30 días, a fin de que los interesados que se consideren con derecho al disfrute de dichas rentas, puedan solicitarlo dentro del expresado plazo, ante las oficinas de la citada Junta, acompañando a las instancias que al efecto presenten las oportunas pruebas de parentesco con el instituidor, para que la adjudicación pueda hacerse a favor del que reúna mejor derecho.

En el Pedrosillo ha ocurrido un motín con motivo de haber reargado el ayuntamiento las notas en el reparto de consumos para suplir deficiencias y faltas originadas, segun nos dicen, por la mala administración, pues allí es creencia general que los ingresos ordinarios del pueblo obren sin esfuerzo el presupuesto de gastos. Del Pedrosillo han venido varias comisiones para contentar con el gobernador señor Cuesta, de que esperamos que resolverá el asunto de justicia, adoptando las medidas oportunas para evitar que el conflicto vuelva en adelante a reproducirse.

Hoy ha salido para la feria de Zafra el diputado a Cortes don Hilario del Camín.

Se han firmado hoy las órdenes para que se de posesión a las auxillares de escuelas públicas señorita Cándida Muñoz, en la número 2; señorita Enriqueta Muñoz, en la número 5; señorita Eladia Aragón, en la número 6, y señorita María del Rosario Pérez, en la número 8.

Se encuentra muy mejorada de la grave enfermedad que ha venido padeciendo la distinguida señora del propietario don Francisco de P. Filiosa y Llorent. Nos alegramos.

La Junta benéfica de protección a los niños se ha reunido hoy en el local del Asilo presidida por el señor Mejías y Arceño y con asistencia de los señores don Juan Sanchez, don Gume-sindo Marquez y don Gabriel Lupiáñez. Se acordó la expulsión de un niño incorregible, el reintegro de otro que actualmente se halla en los asilos, y edmandos por cuenta del Asilo, y la aprobación de las cuentas presentadas por el señor...

Ha marchado a Jerez el concejal de aquel ayuntamiento don Rafael García Borbolla.

Hoy, por ser los días de S. M. el rey don Francisco de Asís, los cuerpos de la guardia nacional en los edificios públicos.

En las ventas de la Pañoleta ha detenido la benemérita don Francisco Carvajal Sanabria, por haber causado una herida en la cabeza a Manuel Cánovas Alfaro.

Durante el pasado mes de Setiembre se han expedido por este Gobierno civil 258 licencias de uso de armas y de caza. En igual mes del pasado año solo se expendieron 21.

El señor don Otto Engelhardt, director gerente de la empresa de tranvías en Sevilla, ha tenido la atención de visitarnos para manifestarnos que no ha dirigido amenaza a nadie cuando ayer se negó de momento a firmar las cédulas duplicadas de las multas que ha impuesto el teniente de alcalde señor Romero Canavachuelo por faltas en el servicio de los vehículos, que estas multas en nada afectan a la empresa, toda vez que las pagan de su sueldo; que si no firmó los mencionados documentos en el acto de presentárselos al guardia municipal fué, porque no dominando el castellano, quiere en todo caso leer cuidadosamente lo que se le presenta, a firmar y asesorarse del abogado de la compañía cuando se le ofrecen dudas.

Para el cabildo municipal de mañana se ha aumentado el orden del día con los siguientes dictámenes: de la comisión de Obras públicas sobre aprobar los pliegos de condiciones para subastar el suministro de esparto, arena y piedra, y de la Hacienda referentes a las solicitudes de varios empleados pidiendo donativos. La corporación está citada con carácter de nombrar empleados. Se procederá a la elección de un cargador del matadero de reses vacunas y un músico de segunda de la banda del Asilo.

De Hacienda Por la delegación de Hacienda se ha publicado una circular por la que se hace público el deber que tienen todos los expendedores de barras ó naipes de presentar las que tengan en existencia.

La Tesorería ha acordado declarar incursos en el primer grado de apremio, consistente en el recargo del cinco por 100 del total importe de sus débitos a los contribuyentes morosos de las zonas primera y segunda de Lora del Río, Cazalla de la Sierra y Morón, por industrial, territorial, ostruzas de lujo y alcohol.

En la delegación se han recibido siete sobrescritos del ministerio de Gracia y Justicia consignados a favor de don Joaquín Broquera, y de los de Instrucción pública y Agricultura tres a nombre de don José Mora y presidente de las Obras del Puerto.

La cantidad recandada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió a 16 674 17 pesetas, correspondiendo a derechos reales 5 636 81, a cédulas personales 1 163 74, a aduanas 7 902, a consumos 1 000 y a propiedades y demás recaudos del Tesoro 981 64.

Por la depositaria pagaduría de esta delegación se han satisfecho 83 593 60 pesetas para atender a las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

En la Alcaldía no se ha firmado aun la nómina del personal de secretaría.

Vende a precios tan económicos sus relojes para bolsillo el Pazar de la Campaña, que cada día se ve más favorecido (esto acreditado establecimiento).

El premio concedido en París al Agua de Quina, marca Adélira, prueba la superioridad sobre todas las demás. Depósito, Tetuan, 31, Las Docks.

Véase en nuestra plana el anuncio del nuevo aparato para afeitar. Se devuelve el dinero al comprador si no le satisface el aparato.

Champagne de Kota. Precio en fábrica por botellas 0 50 botella. Salvador Aranda, Vigo.

Pedid en los establecimientos de bebida la célebre manzanilla Ocaolarruñol. Representación en Sevilla, Hiniesta, 33.

Paraguas sistema Velox (es tierra solo) vara de hierro, puño elegante, tela superior, seto puntas. Bazar Doxane, Sierpes, 49.

Nada acusa mejor las variaciones atmosféricas que los higrómetros frailes que vende M. Pérez, Sierpes, 81.

Óptica y ortopédica.—Porque creemos hacer un bien general, no vacillamos en recomendar al público visite con detenimiento el Bazar Médico instalado en calle Sierpes, 92, en donde por la mitad de su valor, encontrará toda clase de gafas, lentes y quevedos y cuantos objetos de goma se desean. La bondad de estos artículos y sus precios sin competencia, hacen que esta casa haya adquirido justo renombre en Sevilla y en su provincia; para conveneros, visitad este dicho Bazar, Sierpes, 92, frente al Circolo de Labradores.

Antes de comprar muebles visitad la casa Manuel Ramirez Alkándiga, 1, 3 y 7.—SEVILLA

Sulzo Chico RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 43 (cerca Rivero) SERVICIO EMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Rosbif a la francesa

PETIT-FORNOS RESTAURANT Y PASTELERIA SIERPES, 73 Y 80

PLATO DEL DIA PARA HOY Perdiz a la Catalana—Paella a la Valenciana Cubiertos de almuerzo y comida desde 2 pesetas en adelante

DINERO se facilita dinero sobre hipotecas y se compran pagarés y papeles del Monte de Piedad. HERNANDO COLON, 21, DE UNA A CUATRO

R. I. P. A. EL ALMA DEL SEÑOR Don Victor Jimenez León viudo de la señora Doña Rosario Santos Cumplido FALLECIÓ en el Viso del Alcor el día 3 de los corrientes, a las nueve de la noche, después de recibir los Santos Sacramentos. Sus hijos, hijos políticos, nietos, sobrinos, sobrinos políticos, primos, primos políticos y demás parientes, suplican a los amigos les encomienden su alma a Dios, por cuya obra de caridad le vivirán agradecidos. No se reparten esquelas

Sección de espectáculos FUNCIONES PARA HOY TEATRO DE SAN FERNANDO.—Compañía dramática española.—El dandán con el desden.—Las cuatro esquinas.—A las ocho y tres cuartos. TEATRO CIRCO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica.—A las ocho. El maestro de obras.—A las nueve, Chateau Margaux.—A las diez, estreno de El barquillero.—A las once, Agua, azucarillos y aguardiente. FUNCIONES PARA MAÑANA TEATRO DE SAN FERNANDO.—Compañía dramática española.—Mancha que limpia.—La primera postura.—A las ocho y tres cuartos. TEATRO CIRCO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica.—A las ocho, Chateau Margaux.—A las nueve, El barquillero.—A las diez, La Revoltosa.—A las once, El barquillero.—A las once y cuarto, La mueta de Julio.

Puerto de Sevilla Movimiento de buques en el día de hoy: Entrados: Ninguno. Salidos: bergantín Angolina de 120 toneladas, patrón Pacl, con carga de tierra, para Huelva; vapor Montañés, de 745 toneladas, capitán José Arqueta, con carga general, para Cádiz; vapor Asturias, de 363 toneladas, capitán Larau, con carga general, para Mazagán. Despachados: Vapor inglés Rothesay, de 2 006 toneladas, capitán Alfred Jones, con mineral de hierro, para Glasgow; goleta española Anita, de 216 toneladas, capitán Francisco Romero, en lastre, para Cádiz; goleta Unión, de 63 toneladas, capitán Agustín Masagón, con granos, para Palma de Mallorca; land Pepito, de 31 toneladas, patrón Francisco Romero, con ladrillos, para Málaga; capdray San José, de 19 toneladas, patrón Pecl, con ladrillos, para Cádiz. Noticias.—Mañana llegará al puerto un vapor inglés cuyo nombre no se sabe, que viene para recibir cargamento de mineral del Cerro. Hoy ha terminado de cargar mineral el vapor inglés Rothesay, y es probable que mañana zarpe de nuestro puerto. Segun noticias recibidas en este puerto, ha habido fuertes temporales por el Norte motivo por el cual han tardado tanto en llegar los bergantines Minerva, Joven Pepito y Sirena y se calcula que se haya ido a pique el bergantín Observador, que era esperado en Sevilla con cargamento de barro y todavía no ha llegado. Son esperados vari s bergantines ingleses con cargamento de barro con destino a la fábrica de Cortaja. Hasta mañana no entrará en el puerto la barca Regina, que se encuentra en Sanlúcar esperando el vapor Carlos, para que la remolque hasta Sevilla. Dicho vapor salió esta mañana a las seis del puerto, llevando a remolque hasta Bonanza a un bergantín español. A las 8 50 de la mañana ha salido para la mar el vapor Lillian. A la vista de Bonanza ha sido hoy divisado un bergantín. El vapor Bajo de Guiva ha hecho hoy su acostumbrado viaje hasta Bonanza.

Estadística curiosa Considerándolos interesantes, insertamos a continuación los siguientes datos, que por sí solos y sin más comentarios son harto significativos: En la secretaría de la Universidad central se han matriculado para el nuevo curso 207 alumnos menos que el año anterior. La matrícula va en baja en todas las facultades, con la sola excepción de la de Medicina. Véanse las cifras por facultades: Medicina, 783; Derecho, 559; Farmacia, 437; Ciencias, 228; Filosofía y Letras, 89; Notariado, 2. En la secretaría de la Universidad de Sevilla se han matriculado para el nuevo curso: En la facultad de Derecho 272 alumnos y en la de Ciencias 89; mientras que el año pasado se matricularon, respectivamente, 340 y 238.

La invención de los panoramas En la actual Exposición de París constituyen los panoramas uno de los espectáculos que más poderosamente llaman la atención. La idea del panorama se debe a un pintor de Edimburgo llamado Barker, que en 1785 se hallaba preso por deudas en un calabozo subterráneo que recibía la luz por un respiradero practicado en el techo. Cuéntase que al acercarse un día a la abertura con objeto de leer en una hoja de papel, la claridad que oía a plomo sobre aquella le causo un efecto sorprendente, el cual le sugirió la idea de iluminar desde lo alto cuadros de grandes dimensiones, descubriendo así el principio fundamental de los panoramas. Cinco años despues, Barker, que había solicitado una patente de invención, presentó el primer panorama, causando el estandalo de los demás pintores, los cuales afirmaban que aquello rebajaba el arte; pero Barker, indiferente, continuó en su nueva industria, variando los lienzos del

panorama cada seis meses y bendiciendo a la prisión por deudas, que había sido el origen de su fortuna.

Barker construyó su panorama en una rotonda de seis pies de alto por 45 de diámetro, de techo cónico, que recibía la luz por su parte superior. En el centro se hallaba una plataforma para el público, al que se introducía en ella pasando por un corredor oscuro, con objeto de hacerle perder la noción de la luz.

Al salir a la plataforma se encontraba rodeado de claridad y a cierta distancia del lienzo, en el que los objetos estaban pintados con las reglas de una perspectiva habilmente combinada, haciendo que la ilusión fuese completa.

El panorama es una pintura circular, cuyos extremos están sujetos arriba y abajo por círculos de metal—invisibles para el espectador—que mantiene el lienzo en una tensión compacta. Como la vista no permite al hombre juzgar el tamaño y la distancia más que por comparación, comparación que en los cuadros se hace tomando por base el marco en que están contenidos, resulta que suprimiendo el marco y no viendo más que el cuadro por todas partes, falta el punto exterior para poder comparar, y la ilusión es perfecta.

El procedimiento que se sigue hoy para la construcción de los panoramas, consiste en hacer una serie de bocetos separados, formando despues un cuadro de conjunto, que tiene solamente la décima parte del tamaño que ha de dársele en el panorama.

Este cuadro se divide en pedazos iguales de 15 ó 20 centímetros de lado, que luego se proyectan en un lienzo por medio de una linterna mágica, en dimensiones diez veces mayores, durante el tiempo preciso para dibujar la sombra en el lienzo.

Despues de hacer esto, se encarga la pintura a diversos pintores que, según su especialidad, pintan: uno, el cielo; otro, el mar; el tercero, los árboles, etc., no perdiendo nunca de vista el conjunto.

De este último se encarga otro pintor, que dirige la obra común para que los objetos y las distancias tengan la debida proporción.

SUCESOS

El atraco de anoche.—El sugeto que fué ayer víctima de un atraco en el inmediato pueblo de San Juan de Aznalfarache, se llama Luis Mendoza Gallego, con domicilio en esta ciudad, calle de San Bernardo, núm. 44.

Recibió curación, como digimos, en la casa de socorro de la plaza de San Francisco, de contusiones y erosiones en el cuello, cara y cara, por el médico señor Carrasco.

A dicho establecimiento fué confiado por el agente de primera concepción, por Robert y el de segunda llamado Colman, ambos de servicio en el teatro de San Fernando. La cantidad robada asciende a 48 25 pesetas.

Caída.—En la casa de socorro de la plaza de San Francisco ha recibido curación de una herida contusa en la región occipital, Inés García Cruz, quien tuvo la desgracia de caerse en la calle de la Feria.

Desgracia.—En su domicilio plaza de Molvedro 9, tuvo esta mañana la desgracia de caer sobre varias ascuas de candela, el niño Carlos Bartolomé Campa, produciéndose quemaduras de primero y segundo grado.

La madre acompañó al desgraciado niño a la casa de socorro de la plaza de la Constitución, en donde fué curado.

Un accidente.—Esta tarde a las tres y en la calle García de Vinuesa, sufrió un accidente el carrero Rafael Escobar González, quien al caer al suelo se produjo una herida contusa en la región parietal izquierda y otra en la región maldada.

De dichas lesiones fué curado en la casa de socorro de la plaza de San Francisco.

Mordeduras.—En la calle Feria ha sido mordido por un perro Gregorio Taberner Brocher, el cual fué curado en la casa de socorro de la calle Martínez Montañés de una herida en la pierna izquierda.

Ratero detenido.—En el mercado de la Encarnación fué sorprendido un joven llamado Joaquín García Torres introduciendo las manos en los bolsillos de las personas que hacían sus compras.

El sargento del regimiento de cazadores de Segorbe, Joaquín Alvarez, detuvo al ratero.

Nuestros Telegramas

Agencia Xanxeta Asuntos militares

Madrid 4, 10 35 m.—El general Oshando ha declarado que en el caso de que el ministro de la Guerra señor Azofraiga pase a ocupar la presidencia del Senado, el jefe del gobierno necesita para sustituirle un general de carácter e historia militar, pues en las Cortes han de discutirse muchos asuntos militares y es necesario que las reformas que se proyectan tengan carácter de estabilidad, con objeto de que el principio del nuevo reinado sea ventajoso para las instituciones armadas.

leyendo la prensa

Madrid 4, 10 40 m.—El Imparcial con motivo de los funerales celebrados en la iglesia de San Francisco el Grande por el alma del general Martínez Campos, se ocupa nuevamente de este distinguido militar, recordando su amor a las glorias de la patria.

Don Arsenio—dice—sentía con el alma nacional y la nación entera ha asistido a su duelo.

Añade que de los tres grandes hombres que nos ha arrebatado la muerte en estos tres últimos años, Cánovas, Castelar y Martínez Campos, éste es el más difícil de sustituir, porque era un gran corazón y eso es lo que a España le hace más falta precisamente.

En otro artículo, el periódico de la calle Mesonero Romano insiste en su afirmación de que para progresar necesitamos poner nos en contacto con Europa, difundiendo el conocimiento de los idiomas de las naciones más importantes, y estudiando despues en el extranjero no solo la ciencia práctica y los adelantos modernos, sino también los buenos hábitos y el amor a la actividad y al trabajo.

El Liberal comenta la ausencia del señor Pidal en los funerales del general Martínez Campos y dice que por los juicios que ha sugerido en los distintos campos políticos, la fúnebre oración más bien pareció dedicada al señor Pidal, como presidente del Congreso, que al héroe de Sagunto.

El Globe considera fracasada y disuelta la unión conservadora, pues la encarnaban los señores Silvela, Villaverde y Pidal, y ahora estos últimos están enemistados con el gobierno.

El periódico fasionista añade que es imposible viva el gobierno con el pesadumbre que le producen sus yerros y discordias.

El País publica un artículo de violenta crítica por los actos ejecutados por militares y políticos con motivo de la muerte del general Martínez Campos.

De este dice que fué el principal causante de las desdichas de la patria.

Gasset y Lema Madrid 4, 1 t.—Han llegado a esta corte el ministro de Obras públicas, señor Gasset, y el subsecretario de Gracia y Justicia, señor marqués de Lema.

La "Garden Party".—Falta de noticias Dicen de San Sebastian que reina tiempo hermoso, y que está har revesta gran brillantez la Garden Party que esta tarde se celebrará en los jardines del Palacio de Miramar.

Hay escasez de noticias a la hora en que telegrafiamos.

Lo que hará Romero Madrid 4, 6 t.—Esta noche recibirá Romero Robledo a los síndicos de los gremios adheridos a su política.

En la reunión hará el esbozo del programa que explicará en la Coruña. La bandera de su partido, añadirá el batallador diputado, tendrá siempre como lema la democracia, que en último término debe ser el fundamento de todo gobierno constitucional.

Esta tarde ha visitado a Romero Robledo el duque de Tetán para ponerse de acuerdo en la forma de atacar a Silvela.

Telegramas de provincias De Barcelona Barcelona 4, 6 t.—Ha llegado el conde de las Almenas.

El Obed Catalá ha aplazado su excursión a París. Ha terminado la huelga de caldereros. Se ha reunido la ponencia de los diputados provinciales para redactar el dictamen que amplie la información sobre la crisis fabril.—Simó.

Telegramas del extranjero Los yankees en Filipinas Paris 4.—El delegado tagalo Agonillo publica en la prensa varios telegramas recibidos de Filipinas, comunicando que diariamente ocurren encuentros en las Visayas, en Luzón y hasta en las mismas puertas de Manila.

Los americanos se han visto precisados a evacuar varias poblaciones de las más importantes.

Ahaden los despachos que en Legana han destruido a tres compañías americanas, y que en Balor 200 yankees fueron desarmados y apesados por Aguinaldo.

En Mindanao han muerto 263 soldados americanos, teniendo además 105 heridos. Los tagalos no han aceptado la amnistía que les ofreció Mavanthur.

En todas las poblaciones del archipiélago el pueblo está irritado por los abusos e inmundicias de los yankees.

Créese que por lo grave que está la situación en el archipiélago, se ha visto precisado el gobierno yankee a desentenderse del conflicto de China.

Complot descubierto Nueva York 4.—Dícese que la policía ha descubierto un complot que contra Mac Kinley tramaban dos italianos del mismo club anarquista en que se preparó el asesinato del rey Humberto.

Guárdase gran reserva sobre el asunto. Terrible combate Cumes 4.—En Abusa se ha librado un encarnizado combate entre cien ingleses y gran número de sobantis.

Del combate han resultado tres ingleses muertos y numerosos sobantis heridos. Buscando ladrones En Insefu (Marruecos) 1 300 guerreros armados, al mando del kaid, se dirigen al collado de Aleh, donde tienen su guarida los ladrones.

Ingleses y boers Convoy atacado.—Descarrilamiento.—Dos noticias Londres 4.—Un telegrama oficial del generalísimo Roberts dice que 140 boers atacaron en Woyheld un convoy custodiado por 600 soldados ingleses, de los que solo 52 pudieron escapar.

Los boers han hecho descarrillar un tren en Pan, sufriendo los ingleses cinco muertos y 18 heridos.

Cerros de Rustenburg han ocurrido varias escaramuzas, resultando dos ingleses muertos.

Cerros de Lyordey ha sido atacado un destacamento, librándose varios encuentros sin interés.

El general Brodwood ha recuperado a Rustenburg.

Lo de China Satisfacción de Alemania Washington 4.—Alemania se muestra satisfecha de los castigos que propone el edicto de la emperatriz para los autores de los atropellos cometidos en Pekín, declarándose dispuesta a entrar en negociaciones para la paz.

Dichas negociaciones comenzarán muy en breve en Tientsin, entre el virrey Li Hung Chang y los representantes de las potencias.

Cierres de Bolsas Madrid 4, 4 t. 4 por 100 interior, 72 20 4 por 100 fin de mes, 72 37 4 por 100 exterior, 78 90 4 por 100 amortizable, 81 90 Aduanas, 102 75 Cajas (emisión de 1886), 88 20 Cajas (5 por 100), 72 00 Depósito filipino, 92 00 Banco de España, 509 00 Tabacaleras, 397 00 Cambios París, 80 20 Cambios Londres, 90 00 París exterior español, 73 88 Nuevo empréstito, 98 00

Sección amena

Frasc hecha Rompe-cabezas



Fea, mal, libra, rie Combinando las letras de estas cuatro palabras, formar lo que ya indica la segunda.

Jeroglífico



Charada en acción



Fuga de vocales M. n. l. m. o. h. p. r. o. p. r. o. h. m. o. h. l. e. r. n. d. m. o. h. y. r. d. e. n. b. r. r. o. h. m. o. h. m. o. h. m. o. h.

Logogrifo numérico 1 2 3 4 5 6 7 Nombre de varón 3 7 5 2 6 7 Intento 2 5 4 6 2 Nombre de mujer 1 2 3 2 Población 3 4 7 Navegación 5 4 Conjuración 1 4 Rgcojijo

Resolución a la frase hecha anterior: Por los ojos. Idem al intrínquillo: Adelaida.

BIBLIOTECA DE EL NOTICIERO SEVILLANO

LA MUERTA EN VIDA, 1 50 LA CONDESA DE RAHON (segunda parte de La Muerta en Vida), 1 50 LA FUENTE DE LAS PERLAS, 1 1 LA POSADA MALDITA, 1 1 FILIGRANA, 1 1 LOS DOS CAMINOS DE LA VIDA, 1 1 CLEGO, 1 1 EL AS DE OROS, 1 1 DIVORCIADA, 1 1 ANGEL CAIDO, 1 1 LOS MISTERIOS DE UNA RAZA, 1 1 LA RESUCITADA, 1 1 EL BARON AMERICANO, 1 1 PUNTO EN BOCA, 1 1 LA REINA DE LOS MISERABLES, 1 1 LOS AMORES DE AUBORA (continuación de Los Amores de Aurora), 1 1 JUSTICIA GITANA (continuación de Los Amores de Aurora), 1 1 EL YERBO, 1 1 EL BARCO FANTASMA (primera parte de Ladrones del Gran Mundo), 1 1 EL MISTERIO DEL PASAJE DEL SOL (segunda parte de Ladrones del Gran Mundo), 1 1 EL SEÑOR DE LA MONTANA (tercera parte de Los Ladrones del Gran Mundo), 1 1 LAS VICTIMAS DE UNA TIPLA, 1 1 De venta en la Administración de este periódico.

BACCARAT Y SOR LUISA Tomo segundo de Los dramas de Paris

Está de venta en la Administración de este periódico a una peseta cada ejemplar.

Está de venta en la Administración de este periódico a una peseta cada ejemplar.

Está de venta en la Administración de este periódico a una peseta cada ejemplar.

Está de venta en la Administración de este periódico a una peseta cada ejemplar.

Está de venta en la Administración de este periódico a una peseta cada ejemplar.

Está de venta en la Administración de este periódico a una peseta cada ejemplar.

Está de venta en la Administración de este periódico a una peseta cada ejemplar.

Está de venta en la Administración de este periódico a una peseta cada ejemplar.

Está de venta en la Administración de este periódico a una peseta cada ejemplar.

Está de venta en la Administración de este periódico a una peseta cada ejemplar.

Boletín comercial

Table with 3 columns: CLASES, Precios, medidas. Lists various goods like cereals and oils.

Table with 3 columns: Cebada del país, Idem extranjera, etc. Lists prices for different types of barley and other grains.

Table with 3 columns: Sémola, Trigos barbilla, Id. Blanquillo, etc. Lists prices for flour and other grain products.

Parada: Soría en segundo turno. De orden de S. E.—El comandante sargento mayor, Antonio Ibot.

Sección religiosa. SANTOS DE HOY. San Francisco de Asís, fundador. SANTOS DE MAÑANA. San Plácido y compañeros mártires, y San Froilán Obispo.

DEPOSITO DE CEMENTOS DE TODAS CLASES AZULEJOS VALENCIANOS

Milagrosos confites. Inyección antivenérea y roob antisifilítico. COSTANZI. MILES Y MILES de celebridades médicas, después de una larga experiencia...

EL BARBERO EN CASA. Todo el que adquiera el nuevo aparato mecánico "Safety Razor", para afeitarse, puede ser barbero de sí mismo.

A la gran legión de enfermos nerviosos. El "Antinervioso Howard" es el más poderoso tónico conocido del sistema nervioso y el regulador más intensivo de sus transformaciones funcionales.

Los Labradores! PRVOST, JOYERO FABRICANTE. Representante: D. M. Fernandez Sierpes, 98, Sevilla. Relojes, alhajas, objetos caprichosos en oro y plata.

MILAGRO Ó MARAVILLA. LA TERMO-SABINA-CAMACHO. DÍEN LOS DOCTORES ES. Quita todo dolor sea cualquiera su origen ó intensidad, el reumático, articular, muscular, ósteo, lumbago, pleuridinia, torticolis, neurálgico, jaquecos, oídos, muelas, retortijones de vientre (aunque guarde período); como resolvente, es más eficaz que la tintura de yodo en las anginas, sabañones, escorfulias y toda inflamación, aunque sea por contusión, etc.

A los fondistas y dueños de establecimientos, restaurants ó cafés. En la bonita ciudad de Antequera y en el punto más céntrico y concurrido, se arrienda un magnífico edificio recién concluido para que pueda servir para las citadas cosas.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA. Línea regular de vapores. Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

TABACALERA. Preparación completa. Bajo la dirección de un empleado de la misma Mariana de Pineda, n.º 4. Despacho Central de Ferrocarriles Andaluces. Bilbao, 2, esquina á la Plaza Nueva.

Se arriendan apartamentos alman. Se arrienda en 25 pesetas un bonito piso independiente y con agua, calle Pedro Miguel número 29. Se arrienda en módico precio la casa del Sr. Fabiolo, n.º 11. Puede verse de 10 á la mañana á 6 de la tarde.

DIGESTIVO CLIN. El más poderoso remedio contra las ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO. CLIN Y COMAR - PARIS. EN TODAS LAS FARMACIAS.

Los dramas de Paris. POISSON DU THERIAIL. había descubierto la traición de su hermano. XXXIII. Antes de ir más lejos, veamos lo que ha pasado en el hotel Kergaz.

Carillo noble y fraternal. Juana pensó de todo corazón al hombre que había querido su pérdida. Pero al cabo era mujer y comprendía, sin temor á equivocarse, que en aquella pasión culpable había un gran fondo de verdad.

vida de réprobo que hasta entonces había llevado. Juana... os amo. Os amo ardiente y santamente—si esa palabra no es una blasfemia en mis labios—é ignoraréis siempre ese afecto que será mi tormento y mi castigo.

estaba de codos sobre la mesa de Andrea y que leía con un afán incoercible. Llamó, y su esposa no contestó. Entonces miró con más atencíon, y retrocedió lleno de estupor.

—¡Oh! ¡Dios mío! Creo que voy á volverme loca. Y con voz cambiada, con la mirada extraviada, Juana le hizo sentir en el sitio que ella ocupaba, y le dijo con voz imperiosa: —¡Leed, leed!

Vertical text on the far right edge of the page, including "Sevilla", "Fuera", "Extra", "El PA", "Oficio", "El", "es el", "GRA", "PE", "MU", "Edi", "Dipi", "Del", "caci", "ción", "de", "repor", "Espa", "onio", "6", "munic", "vece", "les", "6", "ción", "ge", "re", "que", "he", "mismo", "Oce", "plasti", "racior", "da por", "terrior", "ses ad", "el, tra", "La", "nante", "peca", "corp", "habile", "dos", "o", "situac", "ro y", "que", "lia at", "gener", "aquel", "públic", "der pr", "trición", "rias", "vendí", "cial q", "bierno", "lidad", "maner", "dian", "ster", "res p", "enand", "cipal", "Las", "exten", "y aqu", "menta", "antes", "orden", "nes p", "sin oc", "pero c", "trina", "que s", "ella p", "Cortes", "á la", "decret", "de ella", "med a", "Enti", "consti", "tos, o", "previo", "vistos", "lidas", "vo de", "la opi", "energí", "Part", "por an", "ban c", "mita", "previa", "la cor", "SGCB2021"